

die Sicherung des Friedens und die Lösung der nationalen Frage. Es ist zugleich der wissenschaftlich begründete, konkrete Arbeitsplan für den umfassenden Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik. Es weist die Wege zur Lösung dieser großen und komplizierten, aber auch begeisternden Aufgaben. Es ist ein Glück für unser Volk und die Nation, daß das Bündnis der siegreichen Arbeiterklasse mit den Genossenschaftsbauern und den anderen werktätigen Schichten von einer Partei wie der unsrigen geführt wird, an deren Spitze so treue und unbeugsame Marxisten-Leninisten stehen wie unser Genosse Walter Ulbricht. (Beifall.)

Die Berliner Parteiorganisation hat sich wie unsere ganze Partei gründlich auf den Parteitag vorbereitet und kann von einer Reihe guter Erfolge berichten.

Unsere Industrie konnte ihre Produktion im Jahre 1962 um 8,9 Prozent erhöhen. Dabei stieg die Produktion in der Elektroindustrie um 13 Prozent, im Schwermaschinenbau um 14 Prozent und im allgemeinen Maschinenbau um 28,7 Prozent.

Das in Berlin in der Vergangenheit besonders krasse Mißverhältnis zwischen der Steigerung der Arbeitsproduktivität und dem Durchschnittslohn konnte weiter verringert werden. Während die Arbeitsproduktivität im Jahre 1961 nur um 2,4 Prozent schneller wuchs als der Durchschnittslohn, ist sie im Jahre 1962 bereits um 7 Prozent schneller gewachsen.

In zahlreichen Betrieben wurde die Technologie verbessert und neue, moderne Fertigungsverfahren eingeführt. Im Wettbewerb zu Ehren des Parteitages haben eine Reihe Betriebe Fließ- und Wechselfließreihen eingerichtet, 24 Betriebe gingen zur Anwendung der Gruppentechnologie und 14 zum Keramikdrehen über. Für eine ganze Reihe wichtiger Erzeugnisse konnte im IV. Quartal das Gütezeichen Q erteilt werden.

Hinter diesen Ergebnissen stehen große Anstrengungen, der Fleiß und das Können der Berliner Werktätigen, die sich darum bemühten, Schritt für Schritt die Verluste auszugleichen, die uns der Gegner in der Zeit der offenen Grenze zugefügt hat.

Jawohl, seit dem 13. August 1961, seit der zuverlässigen Sicherung der Staatsgrenze in und um Berlin, sind in der Hauptstadt die Fronten klarer und übersichtlicher geworden. Die Atmosphäre wurde sauberer, der Ausplünderung, der Abwerbung und dem Menschenraub wurde ein Ende gesetzt. Auf allen Gebieten trat eine Veränderung ein. Selbst die